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南国都市报12月24日讯（记者 利
声富）12月24日，三亚高质量发展产业

基金正式设立，该基金计划目标规模

100亿元，根据进展分期设立，首期注册

规模20亿元。通过基金的投资引导，有

效吸引社会资本参与三亚的经济建设，

扩大有效投资，促进消费升级，为三亚经

济高质量发展注入强劲动力。

三亚高质量发展产业基金由三亚市

属国企三亚发展控股有限公司联合招商

资本共同发起设立。基金遵循“政府引

导、市场化运作、专业化管理”原则，

以培育壮大耐心资本、助推产业转型升

级与科技创新、推动经济高质量发展为

目标，联动不同层级基金和社会资本共

同投资，实现杠杆放大，撬动更多社会

资本支持三亚经济高质量发展。

三亚高质量发展基金主要支持旅游

业、高新技术产业、现代服务业和热带

特色高效农业四大主导产业发展，支持

崖州湾科技城、中央商务区、海棠湾国

家海岸休闲园区等三亚市重点园区产业

培育与集聚。子基金重点遴选产业资源

丰富、产业转化能力强的基金管理人。

同时，该基金将联动不同层级基金和社

会资本共同投资，实现杠杆放大，预计

整体撬动不低于300亿元的各类资金助

力三亚市产业高质量发展。

三亚市推出百亿高质量发展产业基

金，是响应中央经济工作会议关于“大

力提振消费、提高投资效益”要求的具

体行动。其设立标志着三亚市在培育壮

大耐心资本、助推产业转型升级与科技

创新、推动经济高质量发展方面迈出了

坚实的一步。母基金管理人签约仪式

上，三亚发展控股有限公司、招商资

本、招商银行海口分行进行三亚高质量

发展产业基金启动发布签约。浙琼数字

经济产业先导示范区入园企业签约中，

三亚发展控股有限公司、浙江大华技术

股份有限公司、拾焰集团、杭州安恒信

息技术股份有限公司、新华三集团海南

代表处等进行浙琼数字经济产业先导示

范区入园企业签约。高质量发展基金子

基金意向合作方签约时，招商资本、杭

实临芯科技、纵腾国际、复星创富、碧

鸿投资、中金资本、联创资本、北源创

投、唯实资本等共同进行三亚高质量发

展产业基金子基金意向合作方签约。

本次发布会由三亚市人民政府主

办，三亚发展控股有限公司、招商局资

本投资有限责任公司、中国国际科技促

进会母基金分会承办，母基金研究中心、

三亚崖州湾科技城管理局、三亚中央商

务区管理局、三亚市现代服务业产业园

管委会、三亚市投资促进局等协办。

南国都市报12月24日讯（记者 杜
倬荷）记者从海南省教育厅获悉，为有

效提升课堂教学环境，让学生拥有更舒

适的学习环境，海南持续推进公办中小

学教室空调配置工作。截至目前，海南

新增完成694所学校2.35万间教室（功

能室）空调配置、相应的线路改造和电

力扩容，在全国率先实现了全省公办中

小学教室空调基本全覆盖。

据介绍，海南从2020年实施高考考

场空调配置项目开始，先后3次将公办

中小学教室空调配置列入省委、省政府

民生实事项目。截至今年年底，政府已

累计投入资金9.38亿元，惠及中小学生

超过70万人。此外，为解决教室空调配

置后用电等问题，从2024年起，海南省

义务教育阶段生均公用经费标准在国家

标准基础上再提高130元。据了解，海

南省教育厅作为“全省公办中小学教室

空调配置项目”牵头部门，今年年初，

联合省财政厅印发了《公办中小学教室

（功能室）空调配置项目（2024年省级民

生实事项目）实施方案》，明确了时间节

点、任务要求、有关各方主体责任、事

项推进具体措施等，要求省级负责总体

统筹，市县负责具体组织项目实施，电

力等相关部门积极配合，提前完成了

2024年省级民生实事项目任务目标要求。

南国都市报12月24日讯（记者谭
琦/文刘孙谋/图）12月22日一早，清晨

的水汽刚刚散去，东寨港国家级自然

保护区管理局退休职工王式军就在苗

圃里忙活起来，除了管护红榄李的幼

苗外，他还要在保护区内种下一批红榄

李树苗。这是王式军首次尝试在冬季

种植红榄李，探索红榄李北上“安家”的

可行性。

一般来说，种植红榄李的最好时

间是5月份，气温回暖，利于红榄李的

扎根生长。此次为什么选择冬季种

植？“一来是为了恢复超强台风‘摩

羯’损坏的红树，二则是做红榄李耐

寒性的试验。”王式军说，此次种下的

90株红榄李已经繁育了近两年的时

间，属于红榄李中的“青年”，“抵抗

力”较强。

专家认为，红榄李生长的气温不

宜低于10摄氏度。但王式军长期监测

发现，近年来红榄李“扛”过了7摄氏

度，甚至是5摄氏度的低温天气，存活

情况仍然良好，他希望通过此次种植

进一步论证。

红榄李是珍稀濒危红树植物、国

家一级保护植物，被誉为红树植物中

的“大熊猫”，国内一度仅存14株，且

处于老化或退化阶段，种子发芽率

低、败育现象严重，亟待加强保护。

2014年，王式军主动请缨开展红榄李

的人工培育工作，经过多年的努力，

如今东寨港自然保护区已有超过20亩

2400多株的红榄李，在繁育方式上也

实现了许多突破，缩短了红榄李种子

的发芽时间，提高了育苗的发芽率和

存活率。

忙活了大半天，王式军和工人们

在海南东寨港国家级自然保护区内种

下了90株红榄李，恢复了近7亩的红

树林。

看着这批红榄李树苗，王式军既

担心又期待，他担心树苗是否能通过

冬季的考验，也期待树苗顺利存活，

这意味着红榄李能走出海南，往更北

的海岸线“安家”。
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系首次在冬季种植

省纪委监委公布8起
群众身边不正之风
和腐败问题案件信息

南国都市报12月24日讯（海报集团
全媒体记者袁宇）12月24日，海南省纪

委监委公布8起群众身边不正之风和腐

败问题案件信息。

海南省农业农村厅党组成员符立东

涉嫌严重违纪违法，目前正接受海南省

纪委监委纪律审查和监察调查。

琼中黎族苗族自治县政协原副主席

黄俊东涉嫌严重违纪违法，目前正接受

海南省纪委纪律审查和琼海市监委监察

调查。

昌江黎族自治县王下乡原党委书记

杨荣辉涉嫌严重违纪违法，目前正接受

昌江黎族自治县纪委监委纪律审查和监

察调查。

万宁水业公司原经理李衍亮涉嫌严

重违纪违法，目前正接受万宁市纪委监

委纪律审查和监察调查。

昌江黎族自治县农业农村局党组成

员，昌江黎族自治县现代农业发展服务

中心主任林日波涉嫌严重违纪违法，目

前正接受昌江黎族自治县纪委监委纪律

审查和监察调查。

东方市板桥镇老方村原党支部书

记、村委会主任方世玉涉嫌严重违纪违

法，目前正接受东方市纪委监委纪律审

查和监察调查。

东方市四更镇日新村原党支部书记

文德海涉嫌严重违纪违法，目前正接受

东方市纪委监委纪律审查和监察调查。

海口桂林洋经济开发区高山社区居

民委员会原委员吴多勇涉嫌严重违纪违

法，目前正接受海口市纪委监委纪律审

查和监察调查。

在海南东寨港红树林自然保护区里，工人在忙着种植红揽李。

种下的红榄李。

忙碌的工人。


